

PUNTOS DE SUSCRICION.

Palma. Imprenta Balear.
 Mahon. Orfila.
 Ibiza. Cabot.

Sale seis veces á la semana.

EL BALEAR.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Por un mes. Rs. 8
 En Mallorca, Rs. 10
 En Menorca e Ibiza, franco
 de porte. 40
 En los demas puntos del rei-
 no, id. id. 12
 Cada número suelto. 4

Espíritu de la prensa.

(Del Parlamento.)

Es ya intolerable la insistencia con que puros y demócratas acusan á los hombres conservadores de los trastornos que están afligiendo á la hasta ahora pacífica Castilla.

Por mas que la atroz injusticia de nuestros adversarios llegue hasta el absurdo, y no exija al parecer mas respuesta que el silencio del desden, y la apelacion al buen sentido del país, urge sin embargo que á nadie sea dado estraviar la opinion de algunos ilusos, hombres de buena fé, á la vez que de inteligencia escasa; y sobre todo que el gobierno tenga que adoptar una conducta resuelta contra algunos de los elementos progresistas que lo apoyan, y que un exámen concienzudo de las causas, móviles é instigadores de los crímenes recientemente cometidos en Valladolid, Rioseco y Palencia, termine de una vez, con los resultados que arroje, esa indigna acusacion que se hace pesar sobre el partido conservador, victima ahora de toda clase de atropellos.

La justicia ha empezado á quedar desagraviada con los castigos que los tribunales han impuesto á algunos de los incendiarios. ¿Por qué no ha sucedido lo mismo en Barcelona, Zaragoza, Valencia y tantos otros puntos en que el orden ha sido gravemente alterado? ¿qué diferencia puede establecerse que sea verdaderamente justificada, entre los criminales de Castilla y los de las capitales de la coronilla de Aragon? En

una, se roban propiedades del comun; en otra, se atenta á la propiedad de los fabricantes, y se llega hasta el asesinato de alguno de ellos; en otra, en fin, se asesina á la tropa y se cometen tales desmanes contra las personas y propiedades de los que no simpatizaban con los revolucionarios, que claramente demostraban la inminencia de una lucha social horrorosa y humillante para el buen nombre de nuestro país.

Esos atentados han quedado impunes; meras cuestiones de fórmula y de competencia acerca de quiénes debian ser los jueces, han salvado hasta ahora á los criminales.

Si la lenidad con que han sido tratados puede justificarse con la obligacion de conceder á todo reo su juez natural, aquel de quien sea justiciable al cometer el delito, ¿por qué en Valladolid se han aplicado otros principios? ¿Por qué allí afortunadamente, no ha habido competencias, y no ha encontrado embarazos la accion de la justicia? ¿Por qué en unas partes tan liberal y estrecha y puritana interpretacion de los textos legales, y en otras esa latitud y ese cuidado de atender á la satisfaccion de las necesidades sociales, prescindiendo para ello de razones ó pretestos que antes parecian plausibles?

¿Cómo estrañar que se vea en esta diferencia de conducta, la congruacion de que el gobierno está persuadido de que son enemigos del partido que lo sostiene, los promovedores de los desórdenes de Castilla?

Puesto que se los ha dado tal importancia, que para su exámen y remedio ulterior se envia al triste teatro

de tanto crimen, nada menos que al ministro de la Gobernacion, encargado de velar por el sosiego público y la obediencia á las leyes, que se abra, como ayer pediamos, una rápida, pero estensa informacion, que fije la posicion de los partidos unos para con otros al hablar de esos acontecimientos abominables.

Que las declamaciones de la prensa no sean posibles, ni esa acusacion múltiple que la desdora, y que rebaja la consideracion de que debe disfrutar, si ha de ser útil, y si la nacion no ha de mirar á los partidos políticos como pandillas de hombres atentos solo á asegurar sus medros personales á espensas de los mas sagrados intereses de la patria.

Que vengan al Congreso las causas formadas y que se formen; los dictámenes de las autoridades que deben ilustrar al gobierno sobre las causas del mal; sus síntomas, y el remedio que les parezca mas seguro para estirarlo y precaverlo.

Que el Sr. Escosura, al regresar á la capital, y al dar cuenta en las cortes de su cometido, hable como debe hablar un hombre público que aspire á ser respetado por todos los partidos en que su país se halla dividido, aun por los que le sean mas adversos; en una palabra, que la opinion se ilustre para que pueda ser justamente severa en su fallo sobre los partidos.

El conservador se halla mas interesado que ninguno en que la verdad se esclarezca. Pidan los que tienen la honra de representarle en el Congreso que cesen esas calumniosas imputaciones,

depurándose las verdaderas causas del mal que va corroyendo las entrañas de nuestra sociedad, y habrán merecido bien, no solo de su comunion política, enalteciéndola, sino de España entera.

Averiguada la causa del mal, debilitados sus promovedores, podremos esperar algunos intervalos de reposo en el continuo malestar que postra nuestras fuerzas.

Noticias extranjeras.

FRANCIA.

Paris 27 de junio.

La calma que se advierte hace algunos días en las altas regiones de la diplomacia, no es mas que superficial en nuestro concepto; nos hallamos, á no dudarlo, en un estado de transición. Es evidente que las decisiones que van á adoptarse por las principales potencias de Europa, están llamadas á influir del modo mas directo en la marcha de los sucesos futuros, y que á poco que aquellas se aparten del buen camino peligrará nada menos que la paz del mundo.

Nadie ignora la ardiente iniciativa tomada por el conde de Cavour en el congreso de Paris; pues bien, una multitud de romanos deseosos de manifestar á tan distinguido diplomático el aprecio con que han visto sus trabajos, han acuñado una magnífica medalla de oro con los productos de una suscripcion espontánea abierta en la ciudad de las siete colinas. Segun se asegura los nombres mas distinguidos de Roma figurar entre los suscritores á este obsequio, el cual ha sido llevado por una comision á casa del señor marqués de Migliorata, encargado de negocios de S. M. el Rey de Cerdeña, á fin de que dicho marqués haga llegar la medalla á manos del favorecido conde de Cavour.

FOLLETIN.

LA PUERTA DEL SOL.

La situacion corre que rabia: el Duque de la Victoria y 122 Diputados la llevan á galope.

Y aun hay gentes estacionarias que, segun dicen, no acaban de entender la política.

Mire Vd. asomar, entre la derecha y la izquierda del Congreso, el expediente de la Puerta del Sol, como un lagarto entre dos piedras. El árbol de la situacion le preserva de las ofensas de la luz, tendiendo sobre él sus robustos brazos, puros, vicalvaristas y demócratas.

¿Ve Vd. la cola del lagarto? No tal. — Perfectamente; pues eso es la política.

Y si alguien apetece mas pormenores, si alguien quiere acabar de comprender el mecanismo que nos hace felices, oiga el murmullo de todas las ramas del árbol, cuando el aura popular estalla diciendo:

— ¡Ese lagarto echa su baba sobre la ley! ¡Muerde los fueros de la Asamblea, y los derechos y el bolsillo de trecientas familias! ¡Que ese lagarto tiene la cola muy largal

— Así será, — responden los hombres de corazón, insurrectos por las leyes, hace dos años; — pero no debemos estorbarlo, porque el susurro de nuestras hojas podría parecer una insurreccion contra el Primer Ministro.

— Y nosotros, — dicen los fogosos apóstoles de la soberania popular, — no nos atrevemos á agitar nuestras ramas, por no levantar polvo en torno del ilustre Duque.

— Y nosotros, — añaden los rígidos demócratas,

partidarios de la justicia neta, — no queremos espantar al lagarto, porque así robará savia á los adversarios del General invitado.

¿Descubren Vds. ahora las flores del árbol de la situacion? — Aquí no se trata de ley ni de derechos individuales, sino de lo que el Duque quiere ó no quiere.

Ha querido que los sastres vendedores dijeran: — «Medida de los progresistas; *El expediente de la Puerta del Sol*,» — y los sastres lo dirán.

Ha querido que se venere su chascás en la cabeza del socio industrial del *Diccionario administrativo*, y como estamos entre hombres libres, ningún vasallo de la situacion ha negado á ese chascás el saludo, que no siempre alcanzó el sombrero de Gessler.

Ha arrojado, por fin, su vencedora espada, harto de no esgrimirla contra los motines, en la balanza de la ley; y rechinando la balanza, se ha inclinado para reconocer su grave peso. No de otra suerte los buques españoles, sintiendo la gravedad del Ministro de Marina, bajan unos tras otros la cabeza con el mayor respeto, y se van á pique.

¿Á dónde ira á parar el agua que corre por las calles?

No lo sé; pero el General Espartero ha cumplido su palabra; es decir, ha castigado á los perturbadores; mas claro, ha cogido de una oreja á la revolucion de Julio.

Esto no lo digo yo, sino La Iberia.

«Cierta que las ilegalidades del Sr. Escosura eran patentes; pero no se apela en vano al corazón del Duque de la Victoria.»

Así que vea llorando á un carbonero, voy á esclamar: ¡Oh negro sensible! Los propietarios é industriales de la Puerta del Sol, el fisco

confiscado, las leyes fuera de la ley, me acompañarán con lágrimas de entusiasmo.

Enternece la sensibilidad de aquellos Monarcas bonachones que, por condescender con los amables pececillos de sus estanques, les arrojan carne de esclavos despedazados.

¿Que no sucederá, pensando que ni el Duque de la Victoria ni el señor Escosura son Monarcas de España, sino Ministros responsables? —

Pero aquí está La Epoca.

«Venga una cuestion política que no afecte la moralidad de nadie, y se verán las fuerzas con que el Ministro de la Gobernacion cuenta en la Asamblea.»

Paréceme que ahora tendrán que comprender la política hasta los mas zotes.

La política de *La Epoca* se reduce á decir: — No persiga Vd. una falta por miedo de tropezar con un crimen. O sea: suprimamos la institucion de los carabineros, que tienen por oficio afectar la moralidad del prójimo.

Por supuesto que esta regla no habla con los enemigos de la libertad. Me alegro de que haga calor, para que la conciencia pública pueda irse á tomar baños.

Vencida de tan poderosa lógica, las fracciones políticas, que por la mañana decian, segun se cuenta: «es menester echar á ese hombre á zapatazos,» dijeron por la tarde: — Pongámonse zapatos nuevos.»

Las palabras no se parecen entre si por un mero capricho del Diccionario. Figurándonos á un moribundo que se pone las botas y echa á correr, guadaaremos en memoria la votacion del día 20.

Admiro la pujante dialéctica del ilustre Duque, que sabe transformar á Madoz, de va-

liente contra una Reina, en débil con el Ministro de la Gobernacion; que convierte al atrevido Orense, de adversario suyo, en favorecedor de sus paniaguados; que obliga á San Miguel gracioso paladin, á escurrir discretamente el bulto por no sostener la mirada de Aquiles Escosura.

Pero, francamente, me causa todavía mayor admiracion el poder de la Providencia, que el Duque de la Victoria.

Creedlo gentes estacionarias; la política marcha, la situacion corre que vuela: todo camina á satisfaccion, guiado por el fin invisible de la lógica histórica.

Ayer se arrojaba la situacion á los piés de Espartero: llamábase filósofo profundo; deprimía la honradez de los españoles por ensalzar la suya; le alumbraba con cirios. Y hoy entrega Espartero la situacion aherrojada en manos de Escosura, lo cual tambien traerá sus consecuencias.

Los progresistas han descubierto que echando ciento veinte y tres bolas blancas en un tintero, la tinta deja de ser negra. — Esto en lógica histórica significa que la situacion y el Duque, por andar mas de prisa, han dado el salto mortal. Se han *empatriciado*.

¡El Rey ha muerto, viva el Rey! decian nuestros antiguos. Digamos nosotros: Brilla el sol, luego el sol se pone.

La situacion ha equivocado su sol con el del señor Escosura. Este sigue su magestuosa carrera ministerial; á la otra, poco despues de haber votado, la cojió la noche.

(Padre Cobos)

Además de la pastoral publicada por Monseñor Parisis, Obispo de Arras, procurando demostrar que la ventura de la Italia depende de la conservación de su administración antigua, el conde de Montalembert prepara también una obra encaminada al mismo objeto. Mucho dudamos que el ilustre escritor ultramontano consiga por completo el fin que según se asegura, se propone en su nueva publicación.

La situación de la Turquía no carece de peligros, por la necesidad en que este Estado se halla de cumplir en todas sus partes los compromisos que aceptó en presencia de los representantes de las principales potencias europeas. Los propósitos del Sultán y de sus ministros no pueden ser mejores, pero es lo cierto, que sin cesar se ven acosados por nuevas dificultades al tratar de marchar por el camino de las concesiones y de las reformas. Por todos los ángulos del territorio otomano cunde el espíritu de sublevación, significado ya de un modo harto elocuente por graves motines y trastornos, y solo a fuerza de energía y de resolución podrá conseguir el gobierno del sultán que los habitantes de la Turquía se sometan por completo á la obediencia de sus preceptos. No se desahuyan con tanta facilidad preocupaciones que cuentan algunos siglos de existencia, y el fanatismo religioso es siempre el adversario más terrible, el último que se resigna á abandonar el campo. Esperamos, sin embargo, que el Sultán sabrá triunfar de tantos obstáculos, y llevar á cabo la obra de regeneración que ha iniciado en Turquía.

La suerte de la Grecia no será probablemente la misma, porque en este hermoso y desgraciado país, el gobierno carece por completo de iniciativa y de vigor. Cuando recordamos que una cuadrilla de bandidos se apodera de ciudadanos indefensos á las puertas mismas de Atenas para exigir por su libertad cuantiosas sumas; y cuando vemos que á no ser por los soldados franceses que ocupan el citado territorio, y que se han lanzado veloces en persecución de aquellos miserables, la más completa impunidad estaría reservada á tan espantosos crímenes; no debe extrañarse por nadie que abriguemos las más amargas dudas acerca del porvenir de la Grecia.

La atención de los círculos políticos hallase fuertemente excitado por el recibimiento dispensado á Mr. de Bourqueney por el emperador de Austria. Parece en efecto que S. M. ha atropellado en esta ocasión todas las antiguas prescripciones de la etiqueta, y que de su órden los carruajes de gala salieron á recibir al referido embajador, conduciéndolo desde luego á palacio con todo el personal de su embajada. La población de Viena no había presenciado jamás un espectáculo semejante, y por lo tanto acudió en tropel á invadir todos los sitios por donde debía pasar el diplomático francés. Ahora bien, ya que S. M. se ha dignado favorecer á M. Bourqueney con tan honrosa acogida, ¿guerra también acceder á sus ruegos y consentir en que las cenizas del duque Biechtardt sean transportadas á Francia? Nadie se atreverá á asegurarlo. Y sin embargo, qué objeciones podrán hacerse al piadoso pensamiento de querer colocar en una misma tumba al padre y al hijo, se parados durante su vida por las circunstancias?

Mientras las graves cuestiones que asoman en el horizonte político van caminando con mayor ó menor rapidez á su resolución. París continúa el centro del lujo y de los placeres. Pasado mañana se inaugura en el Bois de Boulogne un magnífico jardín iluminado P. de Cateion por cuyas anchas calles y alamedas podrán circular cómodamente carruajes y ginetes. Los concurrentes al nuevo jardín encontrarán en él un café, un restaurant, lechería, cervecería, un salón para conciertos, juegos de todas clases, montañas rusas, etc. etc. Hállase también de exposiciones de cuadros y de objetos artísticos, de espectáculos, de grandes fiestas matinales y nocturnas; en fin, parece que el nuevo jardín será el lugar de cita para toda la población de París que se dirige al Bois de Boulogne. Este Precatelon debe su nombre á una leyenda muy curiosa que se remonta nada menos que hasta fines del siglo XIII. Felipe el Hermoso tuvo un día el capricho de hacer venir á su corte á un trovador venezal llamado Cateion. El pobre poeta, recibió lleno de júbilo la régia invitación y se puso inmediatamente en camino, lleno sin duda de las más dulces ilusiones acerca de su próxima fortuna. Desgraciadamente el favor del monarca debía costarle muy caro, pues al llegar á las puertas de París el desdichado viajero fué asesinado en un bosque por los mismos soldados que Felipe había enviado para que le escoltasen. Los delincuentes fueron quemados vivos y elevóse un monumento á la memoria de la vic-

tima en el mismo sitio en que hoy acaba de construirse el nuevo jardín.

Ha producido gran sensación el reciente descubrimiento obtenido por dos astrónomos según el cual parece que el globo terráqueo se halla bastante próximo á su completa destrucción. Los sabios de que se trata han descubierto en la inmensidad del espacio dos planetas cuya conjunción inevitable debe condenarnos á un incendio completo ó á otro nuevo diluvio universal. La cuestión está pues reducida á si hemos de sucumbir ahogados ó quemados y hé ahí precisamente en lo que todavía no han conseguido ponerse de acuerdo los descubridores. Como es de suponer, no falta gente crédula que preste completo crédito á tan absurdas predicciones.

Hace algunos días que los habitantes de Bezandun advirtieron con asombro que las puertas de sus casas que se hallaban cerradas no podían abrirse, y que las abiertas no podían tampoco cerrarse. Al mismo tiempo todos los cristales del pueblo cediendo á la compresión de las paredes y saltando de sus marcos hechos pedruzcos, dieron la señal de alarma á todos los vecinos, que saliendo despavoridos al campo se libraron de la espantosa catástrofe ocurrida pocos minutos después. La filtración de las aguas había minado el terreno, que se unió de repente, arrastrando árboles, peñas, y las casas de la aldea entera, inclusa su pequeña iglesia. Felizmente no ha perecido una sola persona en este horrible cataclismo, y solo hay que lamentar pérdidas materiales. Creemos que la caridad pública alargará su compasiva mano á los infelices vecinos de Bezandun con la misma largueza que acaba de hacerlo á los departamentos inundados.

Acaban de ser nombrados senadores los generales de Sille y Mac-Mahon, monseñor de Hazeard, obispo de Marsella, y M. Octavio de Barral, diputado.

El día 4.º de julio va á procederse á la enajenación de un terreno que nos recuerda una de nuestras más gloriosas victorias, la de Marzeno. Asegúrese que habrá gran calor entre los compradores y que las pujas serán muy crecidas.

Noticias nacionales.

Madrid 29 de junio.

Los periódicos conservadores proponen que se publiquen los procesos de los criminales castigados en Valladolid, Riosco, Benavente y Palencia, é indican además que sería conveniente se hiciese una información amplia sobre los sucesos. Nosotros nos adherimos á esta idea calorosamente, y para darle una forma determinada quisiéramos que, poniéndose de acuerdo las fracciones de la Cámara, presentasen un a proposición al tenor siguiente:

«Pedimos á las Cortes se sirvan acordar el nombramiento de una comisión de cuatro diputados que trasladándose á la capital de la provincia de Valladolid, abra una información parlamentaria sobre los últimos sucesos y diga con premura su opinión ante el congreso.»

Los cuatro diputados deberían representar todas las fracciones, hacer el viaje con cargo á la consignación de gastos del Congreso, llevar amplias facultades, y taquígrafos que tomasen notas de las declaraciones é informes. Siguiendo la costumbre inglesa, esta comisión debería oír á las autoridades, á sus delegados inferiores que son los que penetran más en las últimas capas del pueblo, á los fabricantes principales, á algunos menestrales honrados, al vicario que antes pedirá informes á los curas, á la Sociedad económica, á la Junta de agricultura, al comercio, y á los jefes de la Milicia nacional, reservando el derecho á las personas que lo tengan por conveniente de ocultar sus nombres, pues basta que los diputados adquieran convicción como jurados, y el público ya supondrá que las declaraciones anónimas procedentes de personas respetables. La comisión debería llevar un interrogatorio estendido para precisar las contestaciones, advirtiendo á los declarantes que no se trataba de una causa criminal y que á nadie se seguiría perjuicio, puesto que la investigación de los delitos corresponde al poder judicial.

El resultado de esta información se debe imprimir y en su vista resolver.

Así las Cortes ejercerían una de las facultades

de sus delegados, si ha lugar á ello, adquirirían verdadero prestigio, y se disiparían las quimeras que hoy levantan sobre deleznales cimientos personas que no creen en los milagros, pero sí en absurdos.

Cerca de trescientas cargas de contrabando han salvado recientemente la frontera. ¿Por qué baja la renta de aduanas?

La condecoración creada últimamente de la orden de Beneficencia, es una estrella de seis puntas de esmalte azul sobre oro, en cuyo centro una matrona acaricia dos niños entre los brazos; de la estrella se destaca un resplandor de oro, y la cinta es blanca con dos filetes negros.

El 17 llegó al Ferrol con objeto de recorrer sus calderas el vapor de guerra *Francisco de Asis*.

La cuestión de los jornales se vuelve á agitar en Barcelona. Esto no se concluye más que tomando disposiciones terminantes y claras. 1.º libre contratación protegida por la ley y altamente proclamada; 2.º enmendando la ley marcial y ordenando que esta ley queda publicada de hecho por los amotinadores en todos los casos, y que cesa acabando y vencido el motín.

Cuando se sepa algún otro pormenor interesante se lo comunicaré.

Ya anunciamos á nuestros lectores el fallecimiento del Excmo. é Il. Sr. D. José Antonio de Rivadeneira, obispo de Valladolid. Había nacido este prelado en 19 de abril de 1774, y ha sucumbido, por lo tanto, á la edad de 82 años cumplidos.

Fué hijo de un célebre abogado de Santiago, y habiendo hecho su carrera bajo el patrocinio del monasterio de monjes Benitos de la misma ciudad, obtuvo, joven todavía, en aquella catedral una canongía de las llamadas cardenalcías. Pasó después á Roma con el cargo de auditor de la Rota por los reinos de Castilla y León, y de allí volvió en 1831 preconizado obispo de Valladolid. Fué consagrado en Madrid, en la iglesia de San Miguel y San Justo, y ha ocupado la silla episcopal por espacio de veinte y cinco años.

Del Diario de Barcelona del 4, copiamos lo siguiente:

En la mañana de hoy se fijó en los lugares acostubrados de esta capital el Bando del Excmo. Sr. Capitan general de Cataluña que insertamos en otro lugar de esta edición.

Para conocimiento de nuestros suscritores de fuera de esta capital, debemos decirles que esta medida preventiva no ha sido dictada por exigirlo así la falta de tranquilidad en esta capital, que afortunadamente sigue presentando su aspecto regular de animación y de actividad de trabajos.

A pesar de esto, la probabilidad de que el incendio de la fábrica de Roda, que anunciamos esta mañana, sea debido á la malevolencia, y los justos deseos de evitar que se reproduzcan las lamentables escenas ocurridas en otros puntos del Reino, justifican la oportunidad de aquella providencia, destinada á asegurar el reposo público y el respeto á la propiedad, objetos los más sagrados de todo pueblo culto.

BANDO.

D. Juan Zapatero y Navas, Capitan general de Cataluña, etc. etc.

Debiendo reprimirse las maquinaciones de los enemigos del orden, sin permitir que la floreciente é industriosa Cataluña sufra las vandálicas escenas que han tenido lugar en otros pueblos; estando resuelto á hacer respetar la ley, castigando con el merecido rigor al que osare quebrantarla; en uso de las facultades extraordinarias que me están otorgadas, he tenido á bien mandar.

Artículo 1.º Quedan sujetos á mi bando de 30 de mayo de 1855 y sus posteriores aclaraciones, todos los que bajo cualquier pretexto intenten subvertir el orden público y serán juzgados por la comisión Militar ya esta-

blecida, que breve y sumariamente les impondrá las penas que merezcan según las circunstancias con que se ofreciese, declarándose que los incendiarios y homicidas aprendidos infraganti, serán tratados según lo prescrito en el bando de 1.º de julio del propio año 1855 respecto de los facciosos capturados en el campo ó con las armas en la mano, pasándolos por las armas en el término de tres horas que se les concederá para prepararse á morir cristianamente, después de sometidos á la brevísimas sumaria que ha de formarseles con arreglo á la instrucción que hubo de circularse.

Art. 2.º Dejándose á salvo el derecho de libre contratación y en virtud del que los fabricantes y obreros puedan suspender y continuar su industria ó trabajo según convenga á sus intereses, se prohíben las coaliciones de cualquier género, que tengan el objeto de obligar á otros á que procedan contra su voluntad; y los que lleguen á realizarlo serán habidos como infractores de este bando.

Art. 3.º Según la anterior disposición se prohíbe la separación ó abandono de las fábricas, colectivamente realizado, por los obreros y los que cometen semejante hecho de suma gravedad al presente, serán considerados como perturbadores del orden y destinados al ejército de Ultramar ú otra pena equivalente, si por su ineptitud física no pueden ingresar en el servicio de las armas.

Art. 4.º Si llegase el caso de alterarse el orden público, quedará desde luego prohibida la reunión de gentes y grupos que pasen de tres personas en las calles, plazas ó sitios públicos, los que serán disueltos por la fuerza del Ejército y Milicia nacional, si al segundo requerimiento no se dispersaren para marcharse cada uno á su casa; y los que no obedecieren serán tratados como autores de rebelión á mano armada.

Art. 5.º Se ordena á todos los vecinos honrados y habitantes de esta ciudad, que en el momento de notar la menor alarma se retiren á sus casas para procurar que la fuerza pública realice cuanto se le mande, precaviéndose de este modo lleguen á ocasionarse tristes desgracias.

Art. 6.º La Comisión militar procederá sin descanso á instruir y sentenciar las causas que se lleven á su fallo; estableciéndose y declarando que para condenar á los comprendidos en los artículos 2.º y 3.º, se someterán á los procedimientos del juicio sumario que con esta fecha queda prescrito.

Barcelona 4 de julio de 1856.—Juan Zapatero y Navas.

Vich 3 de julio.

Como le he dicho esta mañana, la fábrica de hilados de Fonoll y compañía ha desaparecido á causa de un incendio voraz. El tribunal no ha vuelto aun; el comandante también ha marchado al primer aviso con las tropas que ha podido reunir; sus oficiales se le han reunido después. Esta tarde, en medio de un chubasco, ha llegado el señor G. neral segundo cabo, con el auditor de Guerra, y á la medio hora también se ha trasladado á Roda, punto del incendio.

ANÉCDOTA. En la distribución de medallas que ha tenido lugar en Turin, para premiar á los soldados de Crimea, tuvo lugar una escena singular.

Un pobre soldado llamado Agustín Armandi, había perdido una pierna en Crimea, en la cual fué herido el 48 en los campos de Novara. Interrogado por el rey, cómo no había sido premiado con la medalla por las anteriores heridas, respondió todo confuso y embarazado: «que la causa fué el no haber podido dar los pasos necesarios.» A esta delicada contestación replicó el rey:—Pero desgraciado si no has podido dar esos pasos cuando tenías las dos piernas, ¿cómo podrás darlos ahora que no tienes más que una? y arrancándose del pecho la medalla que llevaba, la puso sobre el del valeroso soldado.

Escriben de Cádiz que por cuenta de la Marina ha hecho una gran corta de árboles de roble en las dehesas pertenecientes á las poblaciones del término de Arcos de la frontera, á fin de aumentar con ella los acopios de madera en el arsenal de la Carraca. Las primeras operaciones subsiguientes al derribo de los árboles, continúan practicándose en el monte con toda la actividad que debía esperarse de los funcionarios de marina encargados de este servicio. La labra general de la espresada madera, tanto á la línea como á la grua, no tardará mucho en concluirse.

PALMA.
Publicaciones oficiales.

ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA DE LAS BALEARES.

Esta corporacion celebrará sesion extraordinaria en su sala de juntas á las diez de la mañana, de los dias 8, 10, y 12 del coariente, para verificar las oposiciones á las plazas vacantes de socios de número de la misma. Palma 7 de julio de 1856. —Por A.—El Secretario de gobierno.—Fernando Weyler.

ASOCIACION MEDICA GENERAL DE SOCORROS MUTUOS.

Comision provincial de las islas Baleares.

Se convoca para junta general á todos los socios residentes en el distrito de esta provincia, para el miércoles dia 9 del corriente mes á las doce de la mañana, en la sala de juntas de la academia de medicina y cirujía situada en Montesion, en cumplimiento de lo prevenido en el artículo 113 de los estatutos de sociedad,

COMISION DIRECTIVA
DE LAS OBRAS DEL TEATRO.
Cuenta del mes de mayo de 1856.

CARGO	L.	S.	D.
Existencia en fin de abril.	4489	15	5
Del recaudador D. Jaime Veñy, por la primera mensualidad de tres accionistas, segun cargaréme número 60, del dia 1.º	22	40	
De id. por la 2.ª de 3 id.: cargaréme 61, del mismo dia	22	40	
De id. por la 3.ª de 5 id.: cargaréme 62, id.	37	40	
De id. por la 4.ª de 7 id.: cargaréme 63, id.	52	40	
De id. por la 5.ª de 4 id.: cargaréme 64, id.	7	40	
De id. por la 6.ª de 2 id.: cargaréme 65, id.	45		
De id. por la 7.ª de 3 id.: cargaréme 66, id.	22	40	
De id. por la 8.ª de 4 id., cargaréme 67, id.	30		
De id. por la 9.ª de 5 id.: cargaréme 68, id.	37	40	
De id. por la 10.ª de 48 id.: cargaréme 69, id.	435		
De id. por la 11.ª de 49 id.: cargaréme 70, id.	307	10	
De id. por la 12.ª id. de 451 id.: cargaréme 71, id.	1372	40	
Total cargo	6372	5	5

DATA.	L.	S.	D.
A D. Bartolomé Pons, por la base de piedra fria de cuatro columnas para la fachada.—Libramiento número 106, del dia 3.	72		
A. cobrador D. Jaime Veñy, por el medio por 400 sobre 1882 lib. 40 sueldos, recaudadas, segun cargarémes del 60 al 74 inclusive.—Libram. 108, id.	9	8	3
A D. Antonio Sureda por la 2.ª décima parte de los 240,000 rs, en que le fué adjudicada la subasta			

de las obras.—Libramiento 108, del mismo dia	4806	5
Al mismo por la 3.ª id. id. id.—Libramiento 109, id.	4806	5
Total data	2678	7

RUSUMEN.
Importa el cargo 6372 5 5
Id. la data 3693 48 3
Existencia para 1.º de junio. 4489 15 5
Palma 31 de mayo de 1856.—El depositario Domingo Coll.—Está conforme.—Ramon Mariano Ballester.—V.º B.º—Cotoner.

Revista de periódicos.

(Del dia 6.)
EL DIARIO DE PALMA.

Bajo el epigrafe de *Anniversaris* publica algunos sonetos en mallorquin; y ademas un remedio para el *oidium* tomado de un periódico francés que insertamos íntegro.
«Un nuevo remedio contra el *oidium* describe el Juez de paz de *Grenoble* descubierto por una criada N. Bicheteau, del modo siguiente:
Se trinchá peregil y se le echa en agua clara; se le aprieta y restrega fuertemente con las manos, para que dé todo el zumo: se debe enturbiar el agua en cuanto sea posible con hollin de chimenea, (hollin de madera quemada).
La preparacion debe hacerse por la noche si se quiere emplear á la mañana siguiente y esta si se ha de usar entre dia.
Si no se quiere emplear hollin (*subje*) debe hacerse el agua de peregil solo para aquel dia, pues no se conservaria para el siguiente. Se puede por tanto, no usar el hollin, pero es preferible su uso, pues hace crecer mas hermosas las uvas.
Cuanto mas cargada de zumo de peregil esté el agua mas seguro es el efecto.
Si no se quiere usar el hollin, para uvas de mesa (*roims de balansa*) se reemplaza aquel con

la achicoria amarga (*camerrotjes*) haciendo con ella lo que con el peregil y mezclando uno y otro en la misma agua.
Se recurre á este remedio asi que aparece el *oidium*: empleándose una brocha suave de barba, pudiéndose hacer tambien con plumas de ave.
Se lavará el racimo con la brocha, cuidando mucho que el líquido penetre entre los granos, si la enfermedad los hubiese acometido.
Se habrá hecho pasar antes el líquido por un tamiz (*sedás*) para que el hollin, ó las hojas de peregil no queden sobre la uva.
Este método es tambien preservativo: para asegurarse de ello se hizo la prueba en algunos racimos dejando otros sin lavar; estos enfermaron mientras los primeros se hicieron hermosos.
Las lluvias lavan las uvas tratadas por el hollin y la quitan el color parduzco debido á esta sustancia.
La sociedad de agricultura de *Grenoble* ha nombrado una comision para experimentar este método; esta comision, dice su presidente, compuesta de hombres graves, ha constatado la cura de las uvas acometidas por la enfermedad y ha resultado para ella la conviccion que lavar los racimos con las sustancias indicadas, es un medio de curarlas.
La sociedad central de agricultura de Francia en su sesion de 2 de abril último ha nombrado otra comision para determinar sobre el valor de este descubrimiento.»

EL PALMESANO.

Publica dos sueltos, el uno en que manifiesta haber quedado envuelta en un profundo misterio la distribucion que debe haberse practicado de los fondos que existieron en poder del ayuntamiento, procedentes de la la cuestuacion que para alivio de los mozos pobres á quienes cupo la suerte de soldado, se verificó en esta capital, y á otro sobre cierta lucha que entre dos *genios* debia tener lugar ayer. Inserta ademas una revista de periódicos.

EL GENIO.

No diga nada.

EL VIZCONDE

—¡Ah! De veras? dijo Aramis sin entusiasmo; me buscastis.
—Si, si os busco, mi querido Aramis, dijo Porthos, y la prueba es que me ha alcanzado en Belle-Isle. Esto es muy bueno ¿no es verdad?
¡Ah! dijo Aramis, ciertamente... en Belle-Isle...
—¡Buena! dijo Artagnan; hé aquí á Porthos, que sin pensar en ello ha disparado el primer cañonazo de ataque.
¡En Belle-Isle dijo Aramis, en ese agujero, en ese desierto!... Es muy bueno, en efecto.
—Y yo soy quien le ha enseñado que estabais en Vannes, continuó Porthos en el mismo tono.
Artagnan armó su boca de una espresion casi irónica.
—¡Si tal!... yo lo sabia, pero he querido ver...
—¿Ver qué?
—Si se mantenía nuestra antigua amistad; si al vernos, por mas endurecido que nuestro corazon esté por la edad, dejaba escapar aquel buen grito de alegría que saluda la llegada de un amigo.
—¿Y qué, no estais satisfecho? preguntó Aramis.
—Así, así.
—¿Cómo es eso?
—¡Si!... Porthos me dijo ¡chito! y vos...
—¿Y yo qué?
—Y vos... me habeis dado vuestra bendiccion.
—¿Qué quereis, amigo mio? dijo sonriendo Aramis; eso es lo mas preciso que tiene un pobre prelado como yo.
—Vamos mi querido Aramis.
—Sin duda.
—En Paris se dice, sin embargo, que el obispado de Vannes es uno de los mejores de Francia.
—¡Ah! quereis hablar de los bienes temporales, dijo Aramis con aire indiferente.
—Ciertó que quiero hablar. Yo, los tengo ya.
—En ese caso hablemos de ellos, dijo Aramis con una sonrisa.
—Confesais ser uno de los prelados mas ricos de Francia.
—Querido mio, puesto que me pedis cuentas, os diré que el obispado de Vannes vale veinte mil libras de renta, ni mas ni menos. Es una diócesis que comprende ciento sesenta parroquias.
—Es linda cosa, dijo Artagnan.
—Es soberbio, dijo Porthos.

DE BRAGELONNE.

Artagnan, menos convencido que Porthos, no respondió.
—Ya veis, querido amigo, continuó Porthos, Aramis nos ha visto y en vez de seguir marchando al paso de procesion, como ahora poco, va mas de prisa. Mirad como el cortejo redobla el paso; sin duda ese querido Aramis está ansioso de vernos y abrazarnos.
Es verdad, respondió Artagnan en voz alta.
Pero añadió en seguida para sí:
Siempre tendrémos que ese zorro me ha visto, y que tendrá tiempo para prepararse á recibirme.
La procesion habia pasado, el camino estaba libre y Artagnan y Porthos marcharon derechos al palacio episcopal, que rodeaba una multitud numerosa, para ver entrar al prelado.
Artagnan notó que esa multitud se componia especialmente de gentes del pueblo y de militares y en la naturaleza de estos partidarios reconoció la destreza de su amigo.
En efecto, Aramis no era hombre que buscara la popularidad inútil. Poco le importaba ser amado de gentes que para nada le servian.
Diez minutos despues que los dos amigos habian pasado el umbral del obispado, entró Aramis como un triunfador: los soldados le presentaban las armas como á un superior, y el pueblo le saludaba como á un amigo mas bien que como á un gefe religioso.
Algo habia en Aramis de aquellos senadores romanos que siempre tenian sus puertas llenas de clientes.
En el mismo umbral tuvo una conferencia de medio minuto con un jesuita que, para hablarle mas directamente, metió la cabeza debajo del palio.
En seguida entró en su casa; las puertas se cerraron lentamente, y la multitud se marchó, mientras que todavia resonaban los cánticos religiosos.
Era aquel un dia magnífico; habia perfumes terrestres mezclados con los perfumes del aire y del mar. La ciudad respiraba la felicidad, la alegría y la fuerza.
Artagnan sintió, como la presencia de una mano invisible que habia creado aquella fuerza, gozo y felicidad, y derramando perfume por todas partes.
—¡Oh! dijo para sí; Porthos ha engordado; pero Aramis ha crecido.

Boletín comercial.

PUERTO DE PALMA.

BUQUE A LA CARGA.



Para Barcelona:

Vapor-correo EL MALLORQUIN, su capitán D. ANTONIO BALAGUER. Saldrá para Barcelona el miércoles 9 de julio a la una de la tarde con la correspondencia. Admite carga y pasajeros a los precios siguientes: Precios. Cámara de popa... 3 duros. Idem de proa... 2. Sobre cubierta... 1. Se despacha en la calle de la Portería de santo Domingo, núm. 42, cuarto entresuelo.

CORRIDA DE TOROS



en la ciudad de Valencia, para los dias 25, 26 y 27 de julio de 1856.

ADMINISTRACION DE LOS VAPORES Mallorquin y Barcelones.

La sociedad ha acordado hacer un viaje extraordinario a Valencia, sin ninguna escala, con uno de sus paquetes, con motivo de las tres corridas de toros anunciadas en aquella plaza para os dias expresados, saliendo de este puerto el

miércoles 23, y permaneciendo en el del Grao. para mayor comodidad de los pasajeros, hasta la tarde del lunes 28 en que emprenderá su viaje de regreso directamente a esta.

PRECIOS. Cámara de popa, ida, 80 rs.—Cámara de proa, id., 60.—Sobre cubierta, id., 30. De vuelta, los mismos precios. Lo despacha en Valencia D. José Campo, del comercio. Palma 7 de julio de 1856.—Miguel Estade y Sabater, administrador.

BUQUES ENTRADOS.

Diá 4. De Valencia en 3 dias laud Carmen, de 43 toneladas, patron José Seguí, con 6 marineros y patatas. De Barcelona en 4 dias laud Julia, de 49 toneladas, patron Jaime Puchal, con 5 marineras y lastre. De Altea en 2 dias laud San Antonio, de 6 toneladas, patron Pedro Vicente Sar, con 3 marineros, 1 pasajero y frutas. De Melilla en 3 dias laud Carmen, de 16 toneladas, patron Miguel Moll, con 3 marineros y lastre. De Marsella en 9 dias polacra Luisa, de 403 toneladas, capitán D. Sebastian Pou, con 11 marineros, lastre y efectos. De Mahon en 4 dias laud Santo Cristo, de 42 toneladas, patron Antelmo Pujol, con 5 marineros y lastre. De Arenis en 4 dias laud Maria Luisa, de 28 toneladas, patron Agustín Sauri, con 4 marineros, 1 pasajero y obra de barro. De Liorna en 15 dias polacra goleta Toscana Basiliano, de 401 toneladas, capitán Elcano Gasperi, con 9 marineros y lastre. De Malaga en 8 dias polacra Soledad, de 75 toneladas, capitán D. Gabriel Oliver, con 6 marineros, 3 pasajeros, aceite y efectos. De Villanueva en 2 dias polacra Dolores, de 79 toneladas, patron Bartolome Alemany, con 9 marineros y vino. De Altea en 2 dias laud San Antonio, de 6 toneladas, patron Antonio Sellés, con 3 marineros, 1 pasajero, papas y frutas.

DESPACHADOS.

Diá 5. Para Valencia laud María, de 33 toneladas,

patron Miguel Babzá, con 6 marineros, 40 pasajeros, cacao y efectos. Para San Carlos de la Rápita queche Esmeralda, de 75 toneladas, patron Bartolomé Bestard, con 8 marineros y lastre. Para Trieste polacra Maravilla, de 96 toneladas, capitán D. Francisco Socias, con 8 marineros y café. Para Bolivia bergantin Concepcion, de 138 toneladas, capitán D. Sebastian Bordoy, con 44 marineros, frutos y efectos.

Diá 4.

Para Marsella polacra Trinidad, de 137 toneladas, capitán D. Antonio Bennassar, con 9 marineros, café y efectos. Para Sthora laud Pamela, de 29 toneladas, patron Francisco Tous, con 3 marineros, vino y efectos. Para Barcelona laud Julia, de 49 toneladas, patron Jaime Puchal, con 3 marineros, y piedra arenisca. Para Valencia laud San José, de 29 toneladas, patron Antonio Roca, con 4 marineros, cerdos y efectos. Para Iviza místico Veloz, de 36 toneladas, patron Juan Pujol, con 7 marineros, 6 pasajeros, correspondencia y efectos.

Boletín religioso.

Santo del dia de mañana.

SANTA ISABEL, VIUDA, REINA DE PORTUGAL.

CULTOS.

Mañana, a las seis de ella y al anochecer, empezará en la iglesia del Hospital la novena de nuestra Señora del Carmen, estando de manifiesto S. D. M., y música en la del anochecer.

Variaciones atmosféricas de ayer.

Table with 4 columns: HORAS, Termóm., Baróm., Hygróm. Rows for 7 de la mañana, 2 del dia, 5 de la tarde.

Afecciones astronómicas de mañana.

Salte el sol a las 4 hs. 40 ms. Pónese a las 7 y 20. Los relojes deben señalar al medio dia verdadero las 12 horas 4 ms. 39 s.

Anuncios.

Alquileres.

Está para alquilarse un local que puede servir tanto para establo como para almacén, sito dentro del zaguan de la imprenta Balear. En la misma darán razon.

Librería de Juan Colomar, PLAZA DE CORT.

Se suscribe al periódico

LA ESPAÑA CATÓLICA.

RELIGION. CIENCIAS. INDUSTRIA.

La empresa de La España Católica no perdonará medio alguno de cuantos contribuyan a la realizacion del programa presentado: en la marcha de nuestro periódico mostraremos las parras intenciones que han precedido a su publicacion: esperamos que nuestros compatriotas aceptarán el sacrificio que hacemos de los placeres de la vida privada, entregandonos a los disgustos que nos acarreará nuestro proyecto; y que protegerán una obra destinada a defender enérgica y esclusivamente las necesidades morales y materiales de España; ofreciendo y esperando la colaboracion de cuantas personas se entusiasman aun al pronunciar los nombres de Religion y Patria.—Sale desde 4.º del corriente.

Precio de suscripción: 36 rs. por tres meses. En dicha librería está de manifiesto el prospecto.

EDITOR RESPONSABLE: D. VICENTE FUSTES.

IMPRENTA BALEAR

A CARGO DE D. GABRIEL BIZANES, calle de San Francisco, núm. 30.

Y en vista de esto, el vizconde se apresuró a salir de la casa, y se dirigió a su casa, donde se encontró con su esposa y sus hijos. La vizcondesa le recibió con los brazos abiertos, y le dijo que ella estaba muy contenta de verlo.

LXXI.

Y en vista de esto, el vizconde se apresuró a salir de la casa, y se dirigió a su casa, donde se encontró con su esposa y sus hijos. La vizcondesa le recibió con los brazos abiertos, y le dijo que ella estaba muy contenta de verlo.

SU ILUSTRÍSIMA EL OBISPO DE VANNES.

Y en vista de esto, el vizconde se apresuró a salir de la casa, y se dirigió a su casa, donde se encontró con su esposa y sus hijos. La vizcondesa le recibió con los brazos abiertos, y le dijo que ella estaba muy contenta de verlo.

Porthos y Artagnan habían entrado en el palacio episcopal por una puerta especial, conocida únicamente de los dos amigos de la casa.

Porthos había servido de guía a Artagnan, y el digno baron se portaba como si estuviera en su casa. Sin embargo, ya fuese reconocimiento tácito a la santidad de la persona de Aramis y a su carácter, ya fuese costumbre de respetar lo que le imponía moralmente, conducta que siempre había hecho de Porthos un soldado modelo y un corazon excelente, lo cierto es que Porthos guardó en casa de su ilustrísima el obispo de Vannes una especie de reserva, que Artagnan notó al instante en la actitud que tomó para con los criados y comensales.

Esta reserva no iba, sin embargo, hasta el punto de privarse de preguntar.

Entonces supieron que su ilustrísima acababa de entrar en sus habitaciones, y que pronto se presentaría en la intimidad menos majestuosa que con sus ornamentos.

En efecto, al cabo de un cuarto de hora que pasaron Artagnan y Porthos en mirarse mutuamente el blanco de los ojos, y de girar estos en las diferentes evoluciones que van del norte al mediodía, se abrió una puerta de la sala, y apareció su ilustrísima vestido con el traje completo de prelado.

Aramis llevaba la cabeza erguida como hombre que tiene la costumbre del mando, el ropón de paño morado recogido a un lado, y el puño en la cadera.

Por lo demas había conservado el fino bigote y la barba prolongada del tiempo de Luis XIII.

Al entrar exhaló ese delicado perfume que entre las hombres elegantes y entre las mugeres del gran mundo no varia jamas y que parece estar incorporado en la persona, de la cual se ha hecho una emanacion natural.

Solo que esta vez había retenido el perfume cierta cosa de la sublimidad religiosa del incienso: no trastornaba, pero penetraba; no inspiraba el deseo, pero sí el respeto.

No vaciló un instante al entrar en la sala, y sin pronunciar una sola palabra, que siempre habría sido fria en semejante ocasion, se fué disfrazado con el traje de M. Agnan, y lo estrechó en sus brazos con una ternura, que el mas desconfiado no hubiera podido sospecharla de frialdad ó de afectacion.

Artagnan, por su parte, también lo abrazó con igual ardor. Porthos apretó la mano delicada de Aramis entre las suyas enormes, y Artagnan notó que su ilustrísima le apretaba la izquierda, probablemente por costumbre, en atención a que Porthos debía haberle martirizado diez veces los dedos estrujándolos entre los suyos, adornados de sortijas: Aramis desconfiaba, advertido por el dolor y solo presentaba carne que restregar y no dedos que triturar contra el oro ó las facetas de diamantes.

Aramis miró de frente entre dos ventanas, Artagnan le ofreció una silla sentándose en la sombra, y observó que la luz daba en el rostro de su interlocutor.

Esta maniobra, familiar a los diplomáticos y a las mugeres, se parece mucho a las venajadas que toman los combatientes sobre el terreno del duelo, según su habilidad ó su costumbre.

Artagnan no fué víctima de tal maniobra; pero fingió no haberla apercibido. Sintióse cogido, mas justamente por esto comprendió que estaba en el camino de la descubierta, y poco le importaba de arse batir aparentemente, con tal que sacase de su pretendida derrota las ventajas de la victoria.

Aramis fué quien comenzó la conversacion.

—Ah! querido amigo! Mi buen Artagnan!... Qué feliz casualidad!...

—Es una casualidad, mi reverendo compañero, dijo Artagnan, que yo llamaría amistad. Os busco, como siempre os he buscado cuando he tenido alguna grande empresa que ofreceros, ó algunas horas de libertad que daros.